



DR. JOSE JULIO HENNA

# Proyecto de Resolución

---

POR CUANTO, siendo uno de los fines de esta LIGA DE PEQUEÑOS PATRIOTAS, rendir homenaje de admiración y afecto a los puertorriqueños del pasado que más se distinguieron por sus luchas en pro de nuestras libertades y de nuestro progreso;

POR CUANTO, esta asamblea está celebrándose en la ciudad de Ponce; la que ha sido cuna de tantos puertorriqueños distinguidos;

POR CUANTO, entre esos muchos puertorriqueños naturales de esta ciudad, descuella el Dr. JOSE JULIO HENNA, a quien, hasta ahora, no se le ha rendido el homenaje de recuerdo a que su nombre es merecedor;

POR CUANTO, nada más apropiado y más honroso para nosotros los niños todos que constituimos la LIGA DE PEQUEÑOS PATRIOTAS, que realizar un acto de esta naturaleza reevindicando un nombre hasta ahora casi olvidado:

POR CUANTO, como primer paso de esta reevindicación podemos tomar el acuerdo de preparar una placa conmemorativa que sea colocada más adelante en la casa solariega del citado patriota, aun existente en la calle Isabel de esta ciudad;

POR TANTO, RESUELVASE POR ESTA ASAMBLEA DE LA LIGA DE PEQUEÑOS PATRIOTAS, puestos todos de pie y con la mano derecha sobre el corazón; como primer homenaje de admiración y cariño de los varios que hemos de rendir en honor del insigne ponceño Dr. JOSE JULIO HENNA, merecedor su recuerdo a tantas distinciones que hasta ahora no le han sido tributadas; que un día del mes y año que sea designado por nuestro Presidente; dentro del próximo curso escolar, nos reunamos en esta ciudad para llevar a efecto la colocación en el frente de la que fué su casa solariega sita en la calle de Isabel, de una placa conmemorativa grabada en marmol o bronce, con la inscripción siguiente: "AL INSIGNE PATRIOTA PUERTORRIQUEÑO Dr. JOSE JULIO HENNA. HOMENAJE DE LA LIGA DE PEQUEÑOS PATRIOTAS DE PUERTO RICO. 30 de mayo de 1930." Y que por esta Asamblea se nombre un Comité encargado de la realización de las disposiciones de esta Resolución.

Ponce, P. R. 30 de mayo de 1930.

Violeta Plá Aymard,  
Luis Manuel Cabrerías,

Delegados por San Juan.

# A los Estudiantes de Ponce

---

CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DE LA TERCERA  
ASAMBLEA ANUAL DE LA LIGA DE PEQUEÑOS  
PATRIOTAS, QUE SE CELEBRARA EN ESTA  
CIUDAD EL VIERNES 30 DE  
MAYO DE 1930.

---

Siendno uno de los fines de esta Liga de Pequeños Patriotas rendir homenaje de admiración y afecto a nuestros hombres del pasado que más sobresalieron por su amor a la patria y por sus cruentos sacrificios en pro de la consecución de libertades para la misma, al reunirnos hoy en la ciudad de ustedes, Ponce, con motivo de la celebración de nuestra tercera Asamblea Anual, nosotros los estudiantes de San Juan, consideramos lo más propio, después de rendir el homenaje en honor del insigne Román Baldorioty de Castro, el que tomemos el acuerdo de que nuestra próxima manifestación sea a favor del no menos conspicuo puertorriqueño, Dr. José Julio Henna, natural de esta bella ciudad, y en la cual hizo sus primeras y muy significadas manifestaciones de patriotismo, antes de que esas mismas luchas lo obligaran a expatriarse por muchos años.

Con el fin de exponer nuestra proposición, dedicamos a ustedes la presente hoja contentiva del retrato del glorioso ponceño, de unas ligeras notas biográficas acerca del mismo, del Proyecto de Resolución que hemos de presentar en la Asamblea, con respecto a este particular, y de estas líneas a ustedes dedicadas, explicativas de nuestro propósito, el que esperamos sea de su entera conformidad, dado el fin que lo inspira.

Cordialmente de ustedes

Los Estudiantes de San Juan.

## Datos biográficos del Dr. José J. Henna

---

Nació en Ponce, en un viejo caserón de la calle Isabel, en 21 de mayo 1848. Era su padre un farmacéutico inglés y su madre una digna puertorriqueña. Su educación secundaria la hizo en San Thomas. Viajó por Francia, Suiza, Alemania, Inglaterra y Bélgica.

Regresó a esta isla en noviembre 19 de 1867.

El 1.º de Noviembre de 1868, fué preso por el Jefe Militar de Ponce, el Coronel Berris, intruyéndosele una causa militar, en unión de sus amigos Enrique Cabrera y Manuel Alfonso por el delito de haber tratado de inducir a la sedición a varios sargentos del Batallón de Madrid, destacados en aquella plaza.

Con motivo de esta causa tuvo que expatriarse, haciendo el juramento de no volver a la isla mientras no la viera libre de aquel gobierno.

Al salir de Puerto Rico en 1869, Henna se trasladó a Nueva York, y se hizo en la hoy Universidad de Columbia, doctor en medicina, graduándose en 23 de febrero de 1872.

Desde su llegada a Nueva York, el Dr. Henna se convirtió en un propagandista constante, persistente, contra el dominio de España en estas aguas, no perdiendo ocasión alguna, en la que pudiera laborar por la causa de la independencia de su querida isla.

Esta constante labor le captó la simpatía de toda la Colonia hispano-americana en la gran ciudad, habiendo sido proclamado por unanimidad en la Asamblea Constitucional de la Sección Puerto Rico del Partido Revolucionario Cubano, celebrado el 22 de diciembre de 1895, Presidente de tal colectividad.

Entonces sus luchas, importantes siempre, se intensificaron a tal extremo, que en varias ocasiones su salud vióse quebrantada debido al exceso de trabajo que su nuevo cargo le imponía.

Con motivo de la guerra hispano-americana ofreció sus servicios, al igual que otros compatriotas, para formar parte del ejército invasor, pero una aguda pulmonía le impidió cumplir con su propósito, aunque proporcionó mapas, documentos y planes de invasión al Gobierno Americano.

Henna, al igual que otros muchos puertorriqueños de aquella época, creía de buena fé que los Estados Unidos una vez que nos emanciparan de la tutela de España, dejarían a nuestra libre determinación expresar nuestra voluntad por medio de un plebiscito, en cuanto a lo que a nuestro gobierno se refería, y al no ser así, el insigne puertorriqueño sintióse decepcionado, calificando al gobierno impuesto a la isla como el resultado de una gigante injusticia cometida a nuestro confiado pueblo por la nueva nación dominadora.

Murió en Nueva York, en 2 de febrero de 1924 a la edad de 76 años, descansando sus restos en un cementerio de aquella metrópoli.